

KSKQ

ゆうとのおん

通信

NO.127

2023 年 1 月号

郵便振り込み口座 00910-9-106532

編集人 (社福) ゆうとのおん通信 編集委員会 八尾市久宝園 2-30-4

2023!!

ことし
今年もゆうとのおんを
よろしくおねがいたします。



一九九二年 九月三日 第三種郵便物承認 毎月(一・二・三・五・六・八の日)発行 定価50円



はと



新春



しんねん ほうふ
～ 新年の抱負 ～

さをり班

2023年もコロナに負けず、
みんなで仲良く元気に過ごしたいです。
さをり織りや畑作業も頑張ります！



できる仕事を増やす！



ユニバ行きたい!!

のんびり
したい!



すもーるはーと

さをり織りを頑張る!



日帰り旅行に行きたーい!!

軽作業班

2023年の目標は
エクササイズ。
「筋トレ系」「ダンス系」
「ストレッチ系」

なんでもチャレンジして、
美ボディ目指します!! (笑)

たのしく仕事がしたい!



でも～
たくさん食べたい!



ジャニーズの
コンサートに
行きたーい!



パン工房

マルデカフェ 2023年の目標

コロナの影響はまだありますが、今年はやうとおんの
パンをもっと多くの人に届けたいと思います!! 喫茶の認知度を
もっとアップし、
お客様が沢山来てもらえるように頑張ります!



♪ ゆうとおんほーぷの ゆかいな なかまたち の抱負 ♪



2月にほーぷに入職した佐伯透と申します。個性的な当事者さんと共に過ごし、楽しくて、あっという間に過ぎた1年でした。新年の抱負は、ゆうとおんの「当事者と共に生きる」という基本理念を常に実践し、考えすぎず当事者の皆様を真剣に見守り、共に楽しく笑いながら過ごせるよう頑張っていけたらいいなあ、と思っています。今後ともよろしくお願ひいたします。

6月に入職しました、大谷です。さをり班のメンバーさんと新しいことにチャレンジできたらいいなと思います。



ほーぷ厨房担当の平井美保子です。前職も調理職に就いていたんですが、コロナの影響で一年近く休んでいました。ゆうとおんで同じ調理の仕事に就けたことにとっても感謝しています。まだまだ色々な事に戸惑いがありますが干支のうさぎにあやかり、少しでも身軽にジャンプしながら、皆様に助けられながら成長していきたいと思ひますので、よろしくお願ひいたします。

ほーぷ厨房の川瀬です。時々聞こえてくるメンバーさんの発言や支援員さんとのやりとりに心が和むことが多々あり、楽しく働かせていただいています。家とは違う調味料で味付けするのに悪戦苦闘していますが、みなさんにおいしい食事が届けられるようがんばります。よろしくお願ひいたします。



ケガで長い間休職していた北垣です。11月から復職してほーぷとグループホームで働くことになりました。よろしくお願ひいたします。

9月から新しく社会福祉法人ゆうとおんに入社しました。森 裕矢と申します。入社して3カ月くらいになりますが、日々色々な経験をして勉強させていただいています。今後も色々な人と関わりをもっていきたいと考えています。よろしくお願ひいたします。
趣味:野球、スケートボード、アニメ鑑賞、映画鑑賞、料理、ショッピング

うえーぶ ^{しんねん ほうふ かく さぎょうはん} 新年の抱負(各作業班より)

^{ないしよくはん} 内職班

内職班は当事者9名、職員4名で仕事をしています。基本的には賑やかで、当事者と職員ともにおしゃべりしながら和気あいあいと楽しく活動をしています。

仕事は当事者の方が作業を選択できるように工夫しながら準備をしています。また、希望があれば近隣の畑に野菜の成長を見に行ったり、神社でお参りするなどの外出を取り入れ気分転換を図っています。

この間の新しい取り組みとして、子宝草(葉っぱの周囲に沢山子どもの葉をつける多肉植物)の栽培を始めました。新しい会社の軽作業の仕事も増え、より一層1日の中で活動のメリハリをつけて頑張っていきたいと考えています。



子宝草♣200円で販売中♥

^{かみ はん} 紙すき班

昨年はコロナ禍でいろいろと楽しみも制限される中、紙漉き班のメンバーは紙漉きや内職を頑張る1年を過ごしました。今年もみんなが元気に笑顔で毎日を送れるよう、力を合わせてやっていきたいと思えます。

「新しい作業を覚えない」「今担当している作業を頑張る」「お寿司、焼肉をいっぱい食べたい」「日本橋のメイド喫茶を制覇する」など、前向きで楽しい抱負もたくさん聞かれ、様々なことにチャレンジしながら、紙漉き班一同頑張っていきます!



蓮転手さんと
花の苗を植えました!

^{はん} クッキー班

クッキー班では当事者10名で仕事をしています。お互いに声を掛けたり、困った事があれば話し合い、得意なところは活かしながら活動をしています。

コロナ禍ではありましたが、ほーぷやは一とに販売に行ったり、うえーぶ前空きスペースを利用した販売会など新しい試みにも取り組みました。いつもクッキーをご購入いただきありがとうございます。

これからもクッキー作りを通して、人が支え合いながらより良い生活や安心に繋がる場所となるよう励んでいきたいと思えます。



地域の皆様へ、ご案内しました♥

今年も色々なことを楽しみながら過ごしたいと思えます。

はいきんぐ にじょうざんりべんじ まき
ぼちぼちいこか ~ハイキング・ニ上山リベンジ! の巻~

だい かいめ はいきんぐ いきさき ぜんかいあめ い にじょうざん
第4回目となるハイキングの行先は、前回雨で行けなかったニ上山へ!
あめ しんばい みな ひごろ おこな よ
ギリギリまで、雨がどうなるか心配でしたが、皆さんの日頃の行いが良かったので
しょう…。なんと晴天♪
あたた とお こ あせ きおん きゆう さかみち つづく なか
温かいを通り越して、汗ばむ気温でした。急な坂道が続く中、「がんばれ〜!」と、
こえ か あ
声を掛け合っ
すがた いんしょうてき だい かいめ はいきんぐ はる よてい
いる姿がとても印象的でした(*^^)♡ 第5回目のハイキングは、春ごろを予定し
ています。



2022-
11 / 11
11
9
✌️



コロナもロシア発の戦争も辺野古の埋め立てもつづいている2023年の初頭ですー

2022年の12月3日、いささか品性に欠ける一幕のドタバタ劇がありました。

「お前エツ！」という怒声が響きます。

ここはゆうとおんのグループホームの一つ、ピリカが入居している府宮住宅の集会所です。

その日の午後7時に集会所に来るようにと、自治会長から呼び出されていきました。

定刻の少し前に着いた私は小用を済ませて、「こんばんわ」と言つて会合場所へ入ろうとしました。自治会長が「トイレ、使つたでしょ」と聞きます。「ええ」と私が答えると、「許可をとつてから行かなあかんやろ」と言います。

思わず「トイレに行くのに許可がいるんですか」と聞き返しました。すかさず副会長が、「だれが掃除する思てんねん！」とまくしたてます。呼応するように自治会長は「帰れ！」と怒鳴ります。そのガラの悪さに感心するものの、謝る必要も感じない私は黙って聞いているだけです。その態度に激怒したのが、冒頭の会長発言でした。

あつげにとられているのは、この会合に集められた4人の住人です。そのうちの一人が、取りなすように「本題に入りましょう」と、案件に入るように促します。

この団地でも高齢化がすすみ、自治会の役員を補佐する班長のなり手が少なく困っています。

今年度、班長を引き受けたピリカは、来年度はパスしますと自治会長には伝えてありました。

班長は各階から一人出るようになっていきます。各階には、約一〇戸(階によって少し戸数が違います)が入居しています。3か所に入居しているピリカは、約3年に一度の割合で班長がまわってくる計算です。

今日集められたのは、ピリカと同じ階の住人です。4人共、会長、副会長と同じく女性で、会長と副会長より、かなり年配と見受けられます。

その人たちの話し合いで、すでに来年度の班長は決まっています。その次の年度(2024年度)に、ゆうとおんが班長を引き受けてくれたらありがたいと淡々と述べるだけでした。

会合はすぐにお開きになり、みんな席を立てて帰りかけました。自治会長のIさんは、私に向かつて「なんか言うことがあるでしょ」と挑発口調で呼び止めます。

「抗議したいことはありませんが、お前と怒鳴るような状態の人とは、今日は話したくないので、改めて」と言つて帰りかけました。そうしたら急に、帰りかけている人たちに向かつて「ちよつと待つて」と呼び戻します。

仕方なしに私も着席すると、今度は「帰れ!」「警察を呼ぶぞ!」です。

「どうぞご自由に。会合が終わったのなら、自分たちの都合で他人を縛らずに、他の人たちも帰してあげてください」と言つると、「自治会の行事のことで話があるんや、(お前とは)関係ないんや」と興奮状態がつつぎます。

これ以上やりとりをしていると、かえって他の人の迷惑になりそうなので、引きあげることにしました。

その1時間後、先ほどの4人のうちの3人とバッタリ出会いました。

「何があつたかよう知らんけど、私らは住人同士、仲良うしたいだけなんや」

「私ら(ホームのメンバー)も一緒です。よろしくお願ひします」ということで、少しほつとしたところで、ドタバタ劇の幕となりました。

先ほどの「抗議」ですが、この会長たちの策動で、ピリカの住人のCくんは、結局退去することになりました。Cくん自身は、自治会長たちの嫌がらせの後も元気に暮らしていますが、家族が耐えられない心情になってしまいました。6自治会長たちへの怒りの一方、当事者の家族と私たちとの信頼関係のありようも問われる事態の、典型的なケースになってしまいました。

今、こうしてこの間のできごとを報告していますが、状況次第では現役引退の報告を記さねばならないところでした。私がこの仕事に就いたのは、いくつかの偶然に導かれてのことでした。

「生涯、一捕手」(実際は少し違いましたが)と言つた野村克也さんほどカッコよくはありませんが、自分なりにやり尽くしたと思えるところまで、やってみようかとも考えていました。

しかし私に対する悪評は別にしても、みんなからの最低限の信頼は必要です。今回の事態は、いつもはまあ仕方ないかで済ませる私ですが、管理者としての結果責任は引き受けねばなりません。

若くて元気で、今よりもっと直情的で観念的だったころ、福祉のような「まどろっこしい」領域には、さして興味はありませんでした。

ふとしたきっかけで、障害児の保育所入所運動にかかわるようになって、今までと少し違った世界に出会うことになりました。それから約20年後、今度はゆうとおんのスタートに立ち会うことになりました。そこでの障害当事者とのやりとりが面白くて、気が付けばこの世界にはまり込んでいました。しかし、もともとが粗忽な性格です。緻密な計算や、きめ細やかな気遣いはできません。

それが露呈したのが、今回のコロナ騒動でした。1月21日(月)の夕刻、日中作業所からグループホームのSさんがコロナの陽性者になったと連絡がありました。早速、その日の宿の問題が出てきます。コロナ専用空いている部屋もあるので、迷いましたが、夜間、何かあれば、私が駆けつけやすい場所を選択しました。

翌朝、朝食を届ける時をはじめ、短時間ですが何度か防護服を着用せず部屋に入りました。その日の午後、今度は防護服、フェイスシールド、帽子といったいでたちで、ホテル療養の可否についての電話でのやりとり立ち会いました。

その時はけっこう長く(といっても10分くらいだとは思いますが)同席しました。彼はもう一日同じ所で過ごして、翌日、ホテル療養に出発しました。

私の方は火曜日から、念のため毎日抗原検査をつづけたが、五日連続で陰性でした。水曜日あたりから少し疲労感がありました。その日は予定通りYさん支援のため、グループホームに泊まりました。翌日も咳が出ていましたが、陰性反応を信じて、ただの風邪症状だと思い込んでいました。金曜日には新人歓迎会があったので、挨拶だけでもと思って、20分ほど参加しました。

その日の夜中、少し頭が痛くなったので、みんなの安心のためと思って病院に向きました。結果が出るまでの時間、9・4パーセントの精度と表示してあるキッドで6度目の抗原検査を試みたら、やっぱり陰性。熱もなかったので出かけるつもりでした。その後、抗体検査で陽性といわれても信じがたい思いでした。身体が陽性らしい反応を示し出したのは、その日の午後からでした。

そうこうしているうちに、Yさんが陽性になったという報告が届きます。新人歓迎会に出席していた全員のPCR検査も実施することになります。

すでにラインでは、Sさんに対する私の不用意な対応が批判されています。もしクラスターが発生したら、私の結果責任は重大です。それとは別に、月曜日から4日間、私の方は陽々介護ということでYさんの夜間支援に入ることにしました。

Yさんから「ぼくは、畑さんからうつされたんか？」と聞かれた時はドキッとしましたが、「さあ、わかれへん」としか答えられませんでした。

その後、クラスターが出れば、身から出たさび、現役引退やなあと自分で決めました。悪運強くも少し現役でいることになりましたが、色々考えさせられることの多い期間でした。

2月9日には、じゃんぶ建設を巡って設計士の山田さんと打ち合わせがありました。

グループホーム入居者の高齢化にも対応できるように入浴設備、既存のグループホームでは受け入れ困難な当事者の暮らしの場、そしてだれもが安心して居ることのできる空間の確保といった構想の具体化が課題です。私たちにできることは限られています。

とりあえず小規模であっても、今のグループホームの高齢化に対応できるように、初期のころからのメンバーの暮らしの場を保障できるように、ゆうとおんに関わるメンバーが安心できる空間を確保できるようにと考えています。

ゆうとおんという広場が、少しでもおたがいさまの社会の一翼を担えたらと願います。

リレーエッセイ No.12



は一とのさをり班で勤務しています、中村礼奈と申します。数年前から、新年には個人的な目標を密かに掲げるようにしています。昨年さくねんの目標もくひょうは「今年こそディズニーランドに行く」でした。コロナ禍で3年以上行けなかったのですが、落ち着いている時期を見計らい、念願のディズニーへ行き夢の国を満喫してきました。そして、今年ことしの目標もくひょうは「映画をたくさん観る」です。先日久しぶりに映画館で映画を観ると、大画面で観る迫力に心躍りました。これを機に、ジャンルを問わず色々な作品に触れられたらなと思います。



ゆうとおん協力会・会費ご協力のお願い

2019年消防法の関係で、新しいグループホームほっぷ・すてっぷを建てることになった時、次のジャンプに備え少し無理をして前の土地も購入しました。誰もが日々安心してゆったりと過ごせる場を創るために、大きくジャンプできればと思います。ご協力を、よろしく申し上げます。

年会費：一口 2000円(何口からでも結構です)

振込先：ゆうとおん 郵便為替口座 00910-9-106532

社会福祉法人 ゆうとおん

本部 / 〒581-0834 八尾市萱振町 2-133 TEL 072-993-0785 FAX 072-993-0784
 ゆうとおんはーと / 〒581-0834 八尾市萱振町 7-68-1 TEL 072-926-6200 FAX 072-926-6199
 ゆうとおんうえーぶ / 〒581-0817 八尾市久宝園 2-30-4 TEL 072-926-1543 FAX 072-921-8883
 ゆうとおんほーぷ / 〒581-0834 八尾市萱振町 7-73-2 TEL 072-927-1300 FAX 072-927-1301
 スタコラハウス / 〒581-0802 八尾市北本町 1-1-11 TEL 072-995-4387 FAX 072-995-4387
 メールアドレス / youtone@live.jp ホームページアドレス <http://www.eonet.ne.jp/~youtone>
 年会費 / 1口 2,000円 振込先 / 郵便為替口座 00910-9-106532

発行人 / 関西障害者定期刊行物協会 大阪市天王寺区真田山町 2-2 東興ビル 4階 定価 / 50円

一九九二年 九月三日 第三種郵便物承認 毎月(一・二・三・五・六・八の日)発行 定価50円